

## **Löwenpreis-Verleihung des Lions Clubs Bergheim**

**Haus Westrand der RWE, 29. Juni 2019**

### **Menschen mit Behinderung helfen:**

#### **Löwenpreis geht an Horst Baxpehler**

Zum sechsten Mal verleiht der Lions Club Bergheim den im Jahre 2013 ins Leben gerufenen Löwenpreis.

Mit dieser Auszeichnung werden Bürgerinnen und Bürger geehrt, die ehrenamtlich und ohne viel Aufhebens allein oder mit Hilfe von Organisationen soziale Dienstleistungen an unserer Gesellschaft erbringen. Zugleich soll mit der Preisverleihung die Vorbildfunktion dieses eigen initiativen Engagements deutlich gemacht werden.

Die Auszeichnung ist mit 1.000,- € dotiert und wird in der Regel jährlich an verdiente Persönlichkeiten verliehen.

Der Preisträger des Jahres 2019 heißt **Horst Baxpehler** aus Bergheim. Er engagiert sich ehrenamtlich seit 25 Jahren im Vorstand der „Lebenshilfe“, einer Einrichtung im Rhein-Erft-Kreis, die sich für eine Verbesserung der Lebenssituation von Menschen mit Behinderung und deren Angehörige in Beruf, Freizeit, Wohnen und Kinderbetreuung einsetzt. Seit 11 Jahren ist er deren Vorsitzender.

Die Lebenshilfe betreibt an Standorten u.a. in Elsdorf, Bergheim, Hürth und Frechen mit ca. 100 hauptamtlichen Mitarbeitern Wohnheime für betreutes und stationäres Wohnen sowie heilpädagogische Kindertagesstätten im gesamten Rein-Erft-Kreis.

Seine ersten Berührungspunkte mit behinderten Menschen hatte Horst Baxpehler, als er seinen Zivildienst in einer Schule für Kinder mit geistiger Behinderung ableistete und auf diese Weise in Kontakt mit den Einrichtungen der Lebenshilfe kam.

Dabei entdeckte er auch seine Fähigkeit und Empathie, mit Kindern mit und ohne Behinderung Freizeit zu gestalten. Heute steht der „Club `80“ mit seinen vielseitigen Angeboten für aktives und partnerschaftliches Freizeit-Erleben ganz oben auf der ehrenamtlichen Arbeitsskala des 54jährigen. Dabei sorgt Baxpehler nachdrücklich dafür, dass der Gedanke der Inklusion nicht zu kurz kommt.

Bei seinen umfangreichen Aufgaben steht ihm seine Frau Gabi, gelernte Sozialpädagogin, zur Seite. Kennen gelernt hatte er sie im Rahmen der Maßnahmen beim Bau der Wohnstätten, deren Betrieb und Unterhaltung sie sich mit besonderem Engagement zuwendet.

Hauptamtlich ist Horst Baxpehler als Bauingenieur beim Erftverband in Bergheim beschäftigt. Gefragt, wie er bei seinem knappen Zeitbudget haupt- und ehrenamtliche Tätigkeiten zusammenbringt, antwortet er: „Wer seine Aufgaben liebt und mit Begeisterung wahrnimmt, kommt gar nicht auf die Idee, über Zeitmangel für persönliche Bedürfnisse zu klagen.“

Sein Einsatz verdient hohen Respekt.

29. 6. 2019 J. A.